

# BELLAS ARTES INFORMA

**1° DE MAYO**  
**DÍA INTERNACIONAL DE LOS**  
**TRABAJADORES Y LAS TRABAJADORAS**



**BOLETIN INFORMATIVO N°18**  
**JUNTA DE VECINOS BELLAS ARTES**  
**MAYO 2025**

**EDITORIAL**

Mayo comienza con una fecha profundamente significativa: el 1° de Mayo, Día Internacional de los Trabajadores, una jornada que nos invita a reflexionar, agradecer y celebrar el esfuerzo cotidiano de millones de personas que -con su trabajo- construyen día a día una sociedad más viva, justa y solidaria.

Desde nuestra comunidad, queremos enviar un abrazo fraterno, lleno de energía y amor, a todas y todos los trabajadores de Chile, y muy especialmente a nuestras vecinas y vecinos del barrio Bellas Artes, quienes, con su oficio, creatividad y compromiso, dan vida a cada rincón del barrio.

¡Feliz Día del Trabajo! Que Mayo sea un mes para valorar lo que somos capaces de construir juntos y juntas.

**REFLEXIONES RESPECTO A LA  
CONMEMORACIÓN DEL 1° DE  
MAYO****NOTA  
DESTACADA**

Si nos remontamos qué dice la historia y por qué se conmemora el 1° de Mayo como Día Internacional del Trabajo, nos encontramos que es por un hecho trágico, en recuerdo de los “Mártires de Chicago”, nombre con el cual se recuerda a los 8 dirigentes obreros muertos en el año 1886 en EEUU, cuando participaban en un acto en pro de la jornada laboral de 8 horas. Han pasado muchos años, muchas luchas para avanzar en el ámbito de los derechos laborales de hombres y mujeres, que han permitido que la sociedad en su conjunto adquiera mayor conciencia del valor del trabajo humano, como elemento permanente, necesario y de orden social.

Sin duda podemos afirmar que el Trabajo es fuente de progreso material e intelectual para los/as trabajadores/as, pero éste al ser concebido como un derecho humano, deber ser bajos ciertos estándares de respeto, justicia y con una retribución justa.



## RESTAURACIÓN DE EDIFICIO PATRIMONIAL

El inmueble, construido en 1823 por la familia Fernández de Santiago Concha, funcionó como colegio y liceo femenino de las Monjas del Buen Pastor, hasta 1990, momento en que la construcción ya presentaba un grave deterioro. En 1992, la Universidad Mayor lo adquirió y, gracias a la gestión de su Junta Directiva, la Escuela de Arquitectura y la Rectoría, fue restaurado respetando su valor patrimonial e identidad arquitectónica.

Hoy, el edificio alberga un espacio académico dedicado a la creación artística, con más de 4.000 m<sup>2</sup>, 28 salas de taller, y salas para exposiciones, talleres y teatro, ubicado cerca del Metro Bellas Artes y Plaza de Armas.



### CAMPAÑA “PONTE AL DÍA CON TU JUNTA DE VECINOS BELLAS ARTES”

Estimados vecinos y vecinas: como es de su conocimiento, estamos realizando muchas actividades para ustedes en nuestra Junta de Vecinos; por ello requerimos de su compromiso para ponerse al día en el pago de cuotas. Los valores continúan sin reajustarse y la anualidad es de \$ 10.000. Ser socio/a tiene beneficios como participar gratis de todos los talleres y obtención de certificados de residencia.

De igual forma necesitamos tener mayor participación para incidir ante las autoridades en la solución de los problemas que nos afectan como barrio.



## EL DÍA INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES

**Aída Lorena Álvarez Corona (60) cumple su labor en un conocido local del barrio Bellas Artes, en calle Merced esquina Mosquito.**

Son muchos los testimonios que se pueden conocer a propósito del Día Internacional del Trabajo, pero no siempre abundan las historias humanas como la de Aída Lorena Álvarez Corona (60), quien se desempeña en la panadería y pastelería San Camilo, del barrio Bella Artes. Aída sobrevivió a un cáncer y siguió atendiendo a sus clientes. Antes que enfrentara y superara la dura dolencia para seguir de pie, tuvo que cuidar a su madre de 60 años, quien no pudo sobreponerse a un cáncer terminal y falleció. Esta ejemplar trabajadora, divorciada, madre de dos hijos -de 36 y 33 años de edad- respectivamente, y orgullosa abuela de Isidora Paz, de dos años y dos meses de edad, representa un ejemplo del empeño de cómo una mujer puede ser capaz de sobreponerse a las duras adversidades que la existencia impone, porque la familia es lo primero.



### EL SER HUMANO

#### **Cuéntenos un poco de su vida**

Soy educadora de Párvulos de profesión y trabajé en este oficio 20 años en un jardín infantil de un sector de alto riesgo, siempre es Santiago, en la Región Metropolitana, sobre todo en el área norte, de Mapocho hacia abajo. Fueron muy buenos años, de lindos recuerdos. Todavía tengo mamás y sus niños que hasta el día de hoy, ya adultos, me reconocen. Cuando quise volver, no pude. Encontraron que estaba muy vieja, con un poco más de 40 años y, además, gorda.

## MUJERES TRABAJADORAS

### ¿Cómo califica a las mujeres trabajadoras?

Yo encuentro que somos mucho más responsables. Creo que eso se debe a que la mayor parte de nosotras somos mamá, abuelas y hemos sacado adelante, solas, a nuestras familias y hogares. La mayor parte de mis compañeras de trabajo son jefas de hogar. Lamentablemente muchas trabajadoras somos muy subestimadas por el género, más que por nuestras capacidades. Si uno está "gateando" de enferma, no tiene "cuñas", muchas veces nos dejan ahí, como marcando el espacio.



### ¿Quién es Aída, el ser humano?

De repente hay días que no quisiera salir de la cama, para enfrentarme al mundo que me espera, pero de algún momento me digo: "Tengo que ir. Aquí vamos otra vez, y vamos otra vez... Por los hijos, a sobreponerme a los miedos... Mis obligaciones superiores son la casa"...

### ¿Cómo la tratan los clientes del Barrio Bellas Artes?

Muy bien, tengo clientes hace años. Me emociono. Tengo la dicha que, incluso, me han saludado para mi cumpleaños y siempre me dicen que estoy bonita, que ando sonriendo y hasta me traen algunos regalitos que yo agradezco desde mi alma. Ahí se me olvidan todas las penas.

## CALLES CON HISTORIA

La calle más antigua de Santiago es **Ahumada**, una de las arterias más importantes y reconocidas del centro de la ciudad.

Hace 482 años fue trazada y se llamó inicialmente calle Nueva, pero con el tiempo pasó a denominarse con el nombre actual, porque la casa de la familia Ahumada -descendiente del capitán Valeriano Ahumada y que tuvo su solar desde tiempos de la Conquista hasta fines del siglo XVIII- fue una de las pocas que se salvó del terremoto de 1647, que destruyó casi toda la ciudad de Santiago.

El paseo Ahumada alcanza en la actualidad un tránsito promedio de dos millones de personas a diario.



## FOTO-NOTICIA

### Recuperando fachadas en el barrio

Vecinos y trabajadores del sector se organizaron para recuperar espacios públicos en el barrio, en este caso fue en la Casona Lastarria, futura sede del Centro Cultural DUOC-UC, en calle Lastarria esquina Rosal.

Desde la Junta de Vecinos Bellas Artes, saludamos esta importante iniciativa que va en beneficio de toda la comunidad.



## EXPERIENCIAS



## EL MUNDO EN UNA CALLE

Merced, entre Miraflores y José Miguel de la Barra, caminando por el lado norte, se convierte en un viaje por el mundo. Es otra de las sorpresas de nuestro barrio. Caminar por dos cuadras de esta calle es como un viaje por diferentes países y sabores. Hay que conocer los restaurantes del lado norte. Al inicio del viaje se encuentra la comida hindú. Narij venido de Mumbai creó el restorán New Delice el 2010.

Más allá encontramos un restorán chino, después un local francés: Croq` Delice. Al llegar a Mosquito está el restorán peruano Donde Guido. Atravesando, se encuentra el local de comida tailandesa Noodle Bar y cercano está Fagotto, pastas al paso. Al final del viaje está el local de comida palestina: Amira.

El mundo al instante. Sabores e historias de vida. Privilegio del barrio.

## EN LAS REDES



El grupo de Danza Árabe de Personas Mayores de la Junta de Vecinos Bellas Artes, liderado por la profesora Ximena Galleguillos, hicieron una brillante presentación este 29 de abril en la explanada del Metro Bellas Artes, con motivo del Día Internacional de la Danza.





## AGENDA

- **Talleres en la junta de vecinos Bellas Artes**

Nuestra junta de vecinos se encuentra postulando a dos fondos concursables de la Ilustre Municipalidad de Santiago: uno para Taller de literatura y otro para equipar y modernizar insumos para Talleres de repostería y panadería artesanal.

Además se realizarán Talleres de Manualidades, Manejo de Redes Sociales para Adultos Mayores, Baile y Cerámica, cuyas fechas serán informadas a través de redes sociales ¡Todos Invitados!

¿Dónde? Sede JV Bellas Artes, Monjitas #626 Depto. 25

- **Segundo Aniversario de Aeroconsciencia**

Ese Domingo 18 de Mayo el colectivo terapéutico de bienestar emocional "Aeroconsciencia" celebra su 2º Aniversario con una actividad abierta a la comunidad que se extenderá desde las 12:00 a las 18:00 hrs, con atención gratuita en disciplinas como reiki, sanación pránica, sonoterapia, masaje en silla y neurociencia, como un aporte al bienestar emocional de los vecinos y vecinas.

¿Dónde? Plazoleta Francisco Brugnoli, en el frontis del MAC



@JDVBELLASARTES

Mas información en nuestra página web  
[www.jdvbellasartes.cl](http://www.jdvbellasartes.cl)

Seguridad Salud  
Participación  
Eventos  
Actividades  
Medio ambiente